



[Fisheries Transparency Initiative \(FiTI\); Providence/Seychelles](#)

**Dr Fatou DIOUF**

Ministre des Pêches, des Infrastructures Maritimes et Portuaires  
Sphères Ministérielles Ousmane Tanor DIENG  
Batiment D, 7e étage  
Diamniadio – Sénégal

04 juillet 2024

Ampliations :

- **M. Sven Biermann**, Directeur Exécutif, Secrétariat international de la FiTI
- **M. Mansor Ndour**, Coordonnateur régional de la FiTI pour l'Afrique francophone, Secrétariat international de la FiTI

**URGENT : Le Sénégal doit finaliser les étapes d'adhésion obligatoires du Standard FiTI sous peine d'être radié de la *Fisheries Transparency Initiative (FiTI)***

*[Version française]*

**Votre Excellence,**

**Madame la Ministre,**

Au nom du **Conseil d'Administration international de la Fisheries Transparency Initiative (FiTI)**, permettez-moi d'abord de vous féliciter pour votre récente nomination à la tête du ministère des Pêches, des Infrastructures maritimes et portuaires du Sénégal. Nous tenons également à féliciter votre département pour avoir publié la liste tant attendue des navires autorisés à pêcher dans les eaux sous juridiction sénégalaise. Il s'agit là d'un pas encourageant vers la transparence, qui souligne l'intention du nouveau gouvernement sénégalais de renforcer la bonne gouvernance, la responsabilité et la redevabilité.

Comme vous le savez sans doute déjà, le gouvernement précédent s'était engagé à faire de la transparence un pilier essentiel de la gouvernance des pêches au Sénégal en proclamant son engagement public à mettre en œuvre volontairement le Standard international de la FiTI. Cet engagement avait été pris par l'ancien **Président Macky SALL**, le 3 février 2016, lors de la première conférence internationale de la FiTI tenue en Mauritanie. Depuis lors, le gouvernement précédent n'a pris aucune mesure pour finaliser les étapes d'adhésion obligatoires du Standard FiTI, malgré les efforts importants du Secrétariat international de la FiTI, de nos partenaires et d'autres parties prenantes nationales et internationales (y compris le Partenariat pour un Gouvernement Ouvert, dont le Sénégal est membre).



En septembre 2022, le Conseil d'Administration international de la FiTI – l'organe mondial de supervision de l'initiative – a exprimé ses préoccupations quant à ce manque de progrès et a exhorté les autorités nationales de l'époque à mettre en œuvre les étapes d'adhésion restantes, telles que la désignation d'un ministère de tutelle de la FiTI et la mise en place d'un Groupe multipartite national de la FiTI. Malheureusement, aucun progrès tangible n'a été réalisé.

Maintenant que le nouveau gouvernement du Sénégal a souligné l'importance de la transparence, tous ceux qui s'intéressent à la transparence dans le secteur des pêches au niveau national et international espèrent que l'engagement du pays vis-à-vis de la FiTI sera respecté.

**La FiTI doit préserver l'intégrité du processus établi dans sa norme afin de garantir que tous les pays mettant en œuvre l'initiative bénéficient d'un traitement égal. Le Conseil d'Administration international de la FiTI a donc décidé d'offrir au gouvernement actuel la possibilité d'achever les étapes d'adhésion à la FiTI, tout en établissant une voie de mise en œuvre finale et des délais pour que le Sénégal reste dans l'initiative FiTI.**

**Sur la base de la décision prise par le Conseil d'Administration internationale de la FiTI lors de sa 25<sup>e</sup> réunion, le 2 juillet 2024 [BM-25\_2024\_D-04], le gouvernement du Sénégal doit :**

- désigner le ministère de tutelle de la FiTI et nommer un Responsable national de la FiTI. Ces décisions doivent être communiquées par écrit à la Présidente de la FiTI avant le 31 juillet 2024, et ;
- soumettre par écrit sa demande de candidature complète (y compris tous les documents justificatifs) à la Présidente de la FiTI avant le 31 décembre 2024.

**Le non-respect de l'une de ces deux échéances entraînera la radiation immédiate du Sénégal de la liste des pays candidats à l'initiative FiTI, conformément à la section E.1.3 du Standard FiTI.**

Madame la Ministre, relancer cet important processus et éviter les conséquences exprimées dépendront et bénéficieront grandement de votre diligente intervention. Soyez assurée que la FiTI s'engage pleinement à collaborer avec votre ministère et d'autres parties prenantes au Sénégal pour améliorer la transparence des pêches dans votre pays et faire avancer le processus FiTI. Le Coordonnateur régional de la FiTI pour l'Afrique francophone, **M. Mansor Ndour** ([mndour@fiti.global](mailto:mndour@fiti.global)), est basé au Sénégal et se tient prêt à assister votre ministère dans la mise en œuvre des étapes restantes.

Tout en restant personnellement à votre disposition pour de plus amples informations, je vous prie d'agréer, **Madame la Ministre**, l'expression de ma très haute considération.

A handwritten signature in black ink, appearing to read "Valeria Merino".

**Dr Valeria Merino**

*Présidente du Conseil d'Administration international de la FiTI*



[Fisheries Transparency Initiative \(FiTI\); Providence/Seychelles](#)

Dr Fatou DIOUF

**Ministre des Pêches, des Infrastructures Maritimes et Portuaires**

Sphères Ministérielles Ousmane Tanor DIENG

Bâtiment D, 7e étage

Diamniadio – Sénégal

4 July 2024

Copy to:

- Mr Sven Biermann, Executive Director, FiTI International Secretariat of the FiTI
- Mr Mansor Ndour, Regional Coordinator Francophone Africa, FiTI International Secretariat

**URGENT: Senegal must finalise the mandatory sign-up steps of the FiTI Standard or face delisting from the Fisheries Transparency Initiative (FiTI)**

**[English version]**

Your Excellency,

Dear Minister Diouf,

On behalf of the **International Board of the Fisheries Transparency Initiative (FiTI)**, kindly allow me to congratulate you on your recent appointment as the new Minister of Fisheries, Maritime and Port Infrastructure for Senegal. Also, we would like to recognize your Ministry for publishing the long-awaited list of vessels authorised to fish in waters under Senegalese jurisdiction. This is an encouraging step towards transparency and emphasises the new Senegalese government's intention to strengthen good governance and accountability.

As you may know, the previous administration committed to transparency as a core pillar of fisheries governance in Senegal by making a public commitment to voluntarily implement the FiTI Standard. This commitment was made by former President Macky Sall, on 3 February 2016, during the first FiTI International Conference in Mauritania. Since then, the previous government did not take any steps to finalise the mandatory sign-up steps of the FiTI Standard, despite significant endeavours from the FiTI International Secretariat, our partners, and other national and international stakeholders (including the Open Government Partnership, to which Senegal is a member country).



In September 2022, the FiTI International Board – the initiative’s global oversight body – expressed its concerns about such lack of progress and urged the then-national authorities to complete the remaining sign-up steps, such as appointing a Lead Ministry for the FiTI implementation process and establishing a FiTI National Multi-Stakeholder Group. Unfortunately, no tangible progress was made.

Now that there is a new government that is signaling the importance of transparency, all those interested in fisheries transparency nationally and internationally expect that the country’s commitment to the FiTI will be honored.

**The FiTI must safeguard the integrity of the process established in its Standard to ensure that all FiTI implementing countries are given equal treatment. Thus, the FiTI International Board has decided to offer the current government the opportunity to complete the sign-up steps, but at the same time establish a final and definitive implementation pathway and deadlines for Senegal to remain within the Fisheries Transparency Initiative.**

**Based on the Board’s decision reached during its 25<sup>th</sup> meeting on the 2<sup>nd</sup> of July 2024 [BM-25\_2024\_D-04], the government of Senegal must:**

- appoint the FiTI Lead Ministry and a FiTI National Lead and communicate this decision in writing to the FiTI Chair by 31 July 2024, and
- submit its completed Candidate Country application in writing (including all supporting documents) to the FiTI Chair by 31 December 2024.

**Missing either one of those two deadlines will result in the immediate delisting of Senegal from the Fisheries Transparency Initiative, in accordance with section E.1.3 of the FiTI Standard.**

Dear Minister Diouf, revitalizing this important process and avoiding the expressed consequences will depend on and benefit greatly from your urgent intervention. Please be assured that the FiTI is fully committed to collaborating with your Ministry and other stakeholders in Senegal to enhance the transparency of fisheries management in your country and move the FiTI process forward. FiTI’s Regional Coordinator for Francophone Africa, Mr Mansor Ndour ([mndour@fiti.global](mailto:mndour@fiti.global)), is based in Senegal and stands ready to assist your Ministry with the necessary operational steps ahead.

While remaining personally at your disposal for further clarifications, please accept the expression of my highest consideration.

A handwritten signature in black ink, appearing to read "Valeria Merino".

**Dr Valeria Merino**

*Chair of the FiTI International Board*